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! ! ! ! 据新华社北京 ! 月 !" 日电

（“新华视点”记者 王茜）中国社会科
学院法学研究所一项调查显示，一些
地方政府在采购办公用品过程中，近
!"#的办公用品价格高于市场价格
$%&倍，有的甚至高于市场价 '倍!

()倍。这是社科院所属机构在调查
了广东、黑龙江、江西、福建四省共计
$$万多件办公用品后得出的数字。
这项调查发现，一些办公用品的

成交价格远高于市场价格，例如笔记
本电脑：*"+!件、实际支出约 $!"$

万元，按市场平均价采购支出约
$()(万元；复印机：*$&件、实际支出

约 ,''万元，按市场平均价采购支出
约 (,(万元；台式计算机：,""(件、
实际支出约 *$!'万元，按市场平均
价采购支出约 $''"万元……

负责此项调查的中国社会科学
院法学研究所研究员田禾介绍，这次
调查的原始数据是通过主动公开和
按要求公开方式获得，来自 *"$*年
$ 月 $ 日至 + 月 (" 日合计 $$+*++

件协议供货商品的成交记录，其中广
东省 ''$*!件，黑龙江省 $&*(+件，
江西省 +!&*件，福建省 *!"!"件。
据统计，有 $&$+"件商品高于市

场平均价，实际支出约 )+(,万元，占

全部商品总件数的 )+%!'#，实际多
支出约 *"),万元。
我国政府采购法规定，政府采购

活动应该符合采购价格低于市场平
均价格的要求。《机关事务管理条例》
也明令禁止政府机关采购奢侈品、超
标准的服务，并要求建立健全管理制
度，降低采购成本。“但实际操作中还
是暴露了一些问题与不足，尤其是政
府采购活动不透明、采购价高于市场
价等，容易引发公众质疑。”田禾说。
调查还显示，我国政府采购规模

由 *""*年的 $""+亿元增加到 *"$$

年的 $%$(万亿元，累计节约财政资

金 ''""多亿元。然而，社科院法学研
究所吕艳滨认为，预算节省不等于实
际省钱。一些政府采购表面上看节约
了财政资金，但实际支付的采购价格
却高于市场价格。
据分析，导致高价采购的一个重

要原因是最高限价形同虚设，政府采
购中心以“媒体价”乘以一定优惠比
例作为最高限价，而“媒体价”是某些
生产商与经销商自定的，并不能够真
正反映市场价格。“同时，政府采购信
息披露不充分，监管不到位，也是政
府采购价格高于市场价格的一个原
因。”田禾说。

! ! ! !据新华社广州 ! 月 !" 日专电

（记者 詹奕嘉）广东省陆丰市公安局
原党委委员赵海滨因“双身份证、疑
拥 $+*套房产”被免职处理并立案调
查，成为春节前后社会舆论关注的热
点事件。新华社记者节后赴陆丰追踪
采访了解到，已被免职、接受调查的赵
海滨竟在元宵节期间违规私用警车。

今年春节前，“赵海滨持假身份
证经商并怀疑拥 $+*套房产”一事被
新华社等媒体曝光，陆丰市委、市政
府随后免去赵海滨市公安局党委委
员、碣石镇委副书记职务，成立由陆
丰市委常委、纪委书记任组长的调查
组，对网络和媒体曝光的问题进行调
查。

但是，就在赵海滨被免职 $"天
之后的 *月 *,日（元宵节），记者在
碣石镇采访时，意外碰到一辆车牌号
为“粤 -'"**警”的白色警车从赵海
滨在当地的居所驶出，有熟识赵海滨
的碣石镇居民随即认出乘坐在这辆
车上的一男子正是赵海滨本人，并指
出这辆警车是赵一直使用的公车。

一位碣石镇居民说：“一个被免
职、被纪检部门立案调查的人，为什
么还敢公然使用警车出行？而且是在
节假日期间，这是不是公车私用？”
陆丰市公安局 *&日接受记者采

访时确认，“粤 -'"**警”确系警车。
鉴于赵海滨擅自违规使用公车，公安
局监察室和保障室已于 *&日下午赴

碣石镇查扣该车。
记者在采访当地纪检部门后发

现，赵海滨不仅利用两张身份证在外
经商牟利，而且曾因打击走私不力而
受处分，但后来又被调回碣石镇这一
“走私重镇”担任分管反走私工作的
镇委副书记，令人难以理解。
然而，据碣石镇党委组织委员曾

广耀介绍，*""+年 )月，赵海滨又被
安排到碣石镇党委挂职副书记，而且
分管政法、维稳、信访和反走私工作。

碣石镇部分群众质疑：陆丰市
委、市政府和公安局明知赵海滨曾因
打击走私不力而被予以记大过处分，
为何还要再调回碣石这个“走私重
镇”来负责反走私工作？

对于有关赵海滨事件调查进展
情况的记者询问，陆丰市纪委书面回
应称：陆丰市已成立以市委常委、纪
委书记为组长的调查组，下设三个调
查小组，分别对网曝赵海滨情况及举
报人提供的各项有关线索进行调查，
现已经有初步进展。目前调查工作仍
在继续进行当中，查处情况将根据案
情需要适时由陆丰市政府新闻办向
媒体公布。
“立案后恰逢春节假期，年后我

们正在办案，调查有进展，但还不能
公布，因为怕影响到一些举报人和证
人来协助我们查案。”陆丰市纪委办
公室主任陈瑶鹏向记者解释，“举报
人和媒体反映的问题我们都会认真
去查，不偏护、不袒护，查到谁有问题
都要追责。现在反映赵海滨的问题越
来越多，我们要加大人力物力去跟
进，案件要结的话也没有我们原先想
象的那么快。”

! ! ! !据新华社台北 ! 月

!"日电 （记者 任珂 张
勇）台湾第四核能发电厂
（核四）续建与否的问题，
近期成为台湾社会关注焦
点，也在政坛激起纷争，甚
至引发了为此发动“公投”
的讨论。

位于新北市贡寮、由
台湾电力公司负责兴建和
经营的核四，其建设过程
一波三折，完成及商业运
转时间也一再延后。自
$++*年复建以来，该项目
已耗资 *',"亿新台币。目
前核四 $号机工程已实质
完工，正进行系统试运转
测试，台电将在测试合格
之后再进行燃料装填及后
续作业。
最近，核四续建与否

的问题再次成为台湾社会
焦点。赞成者认为台湾的
第一、第二核电厂即将达
到使用期限，因此新核电
站的修建对满足电力需求
尤为重要；但反对者则以
耗费甚巨和环保等原因反
对续建。
最近在“联合新闻网”发起的网上投

票中，已有超过 ,"#共 ,'""多票认为
不应该继续修建核四。一些反核人士和
团体还计划在 (月发起“反核游行”。

台湾行政机构负责人江宜桦 *&日
在相关研讨会上表示，“确保核安，稳定
减核，打造绿能低碳环境”是台湾的一贯
政策。他还表示，行政机构愿正面接受核
四停建“公投”的检验。
对于接受核四停建“公投”检验的表

态，以中国国民党主席身份出席上述会
议的马英九表示支持，他还强调，这决定
不会使当局兴建核四的现状立刻改变，
但过程中要确保核能的安全，才可以继
续兴建。

中国社科院在粤黑赣闽四省调查显示

政府采购办公品八成价格超高

广东陆丰市公安局赵海滨接受调查仍不收敛

涉事人免职期间还警车私用
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